

La Quinzaine

D'ÉVRY - COURCOURONNES

VENDREDI 13 OCTOBRE 2023 / N°67

VIE MUNICIPALE

Sécheresse 2022 : non-reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle dans notre ville

À Évry-Courcouronnes, et dans plusieurs autres villes de l'Essonne, l'amplitude et la fréquence des variations de température liées aux épisodes de canicule survenus en 2022 ont entraîné des mouvements de terrain susceptibles d'être à l'origine de fissures et d'affaissements de certains bâtiments ou maisons. Afin de permettre aux sinistrés d'obtenir des aides financières exceptionnelles, la Ville a déposé une demande de reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle. L'État a rejeté cette demande par un arrêté du 22 juillet 2023 publié au Journal Officiel (JO) du 14 septembre dernier.

Les sinistrés concernés par cette décision peuvent prendre connaissance de ce dossier sur les tableaux d'informations municipales ou en faire la demande auprès de la mairie. Les particuliers peuvent également demander la communication de ces pièces auprès de la préfecture de l'Essonne à :

Bureau Défense et Protection Civiles
Cabinet du préfet – Préfecture de l'Essonne
TSA 51 101, boulevard de France – George Pompidou
– 91101 Évry Cedex
ou à pref-catnat@essonne.gouv.fr

LUTTE CONTRE LES DISCRIMINATIONS

Une campagne pour casser les préjugés

Évry-Courcouronnes lance une campagne de communication pour sensibiliser les habitants aux discriminations. Cette initiative s'inscrit dans une démarche globale visant à faire reculer toutes les formes de discrimination liées à la couleur de peau, aux origines, aux croyances, à l'orientation sexuelle ou au genre. Elle s'appuie sur une enquête menée, en 2021, auprès des habitants et des acteurs du territoire. Ces témoignages ont permis de produire des vidéos mettant un visage et une voix sur ces réalités souvent invisibilisées.

Parallèlement, la municipalité forme ses agents ainsi que les élus sur les questions de racisme et de LGBTIQ phobies tout en menant des actions concrètes, notamment au sein du Point Justice et du Service d'aide aux victimes, pour lutter contre les violences et les injustices provoquées par les discriminations. L'objectif de cette campagne est de mettre en lumière l'ensemble des préjugés qui concourent à menacer la cohésion sociale.

Flashez le QR Code pour visionner les vidéos de l'enquête et pour en savoir plus sur la stratégie de la Ville.



Bye Bye Évry 2, bienvenue au SPOT !

L'ouverture au grand public, le 4 octobre, de ce nouveau site à l'entrée de la place des Terrasses marque une étape fondamentale dans l'aménagement du centre-ville d'Évry-Courcouronnes et, au-delà, pour tout le département de l'Essonne.

TOUT SAVOIR EN PAGE 4

DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

La santé au cœur des échanges de l'Assemblée citoyenne



Symbole de la démocratie participative à Évry-Courcouronnes, l'Assemblée citoyenne a rendu son avis portant sur les questions de santé, jeudi 12 octobre, en ouverture du conseil municipal. Cette instance de 53 membres s'est réunie à l'occasion de plusieurs séances de travail, pour aborder le sujet à partir de plusieurs approches : environnement, pratiques sportives, alimentation.

Libres et ouverts, ces moments de discussion ont débouché sur plusieurs constats. D'une part, les différentes problématiques auxquelles Évry-Courcouronnes est confrontée, à commencer par la pénurie de professionnels de santé sur son territoire, une problématique partagée par une majorité de villes françaises. D'autre part, la nécessité d'agir collectivement pour répondre aux nombreux enjeux de santé publique (suite en page 2).

AU SOMMAIRE

RETOUR SUR LA DERNIÈRE ÉDITION DE LA SEMAINE BLEUE
PAGES 2

REMANIEMENT DE L'ÉQUIPE MUNICIPALE : DÉCOUVREZ LES NOUVELLES DÉLÉGATIONS
PAGE 3

INSCRIVEZ-VOUS AU CONCOURS WONDER LADIZ
PAGE 4

L'ENSEIGNE GRAND FRAIS S'INSTALLE DANS NOTRE VILLE
PAGE 5

LES FOULÉES ROSES CONTRE LE CANCER
PAGE 6

MES TEMPS FORTS

SENIORS

Une Semaine bleue intergénérationnelle

Organisée du 29 septembre au 8 octobre, l'édition 2023 de la *Semaine bleue* a connu, une fois de plus, un très vif succès avec 10 jours d'ateliers et de rencontres sur le thème « Vieillir ensemble, une chance à cultiver ! » Sport, bien-être, sorties, cuisine, spectacles, ateliers coiffures ou encore défilé (photo)... tout a été fait pour encourager nos aînés à rester actifs et bien dans leur ville désormais labellisée « Ville amie des seniors ».

Événement phare de cette édition, la Marche bleue (photo) a rassemblé plus de 150 personnes. Des seniors mais aussi des plus jeunes dans un esprit festif et intergénérationnel.



2^{ème} édition de la Welcome Party

Avec son Université d'Évry Paris-Saclay ou ses grandes écoles, Évry-Courcouronnes est, chaque année, le point de ralliement de plus de 20 000 étudiants. Pour les accueillir et leur souhaiter la bienvenue, la Ville organise depuis 2022 sa *Welcome Party* à l'occasion de la rentrée de septembre. Stands, moments ludiques et informatifs ont accompagné cette 2^{ème} édition, le 28 septembre, sur la place des Droits de l'Homme et du Citoyen.



DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

La santé au cœur des échanges de l'Assemblée citoyenne

(suite de la page 1)

L'avis citoyen s'est construit autour de quatre axes et plusieurs propositions d'actions dont certaines concordent avec les politiques portées par l'Exécutif municipal.

Communication

Le premier axe concerne la nécessité d'une information fiable et partagée grâce à la mise en place d'outils spécifiques comme un Forum de la santé à Évry-Courcouronnes ; la présentation aux habitants du contrat Local de Santé ou encore une couverture plus vaste des sujets santé par les relais d'information de la Ville.

Santé environnementale

Le deuxième axe concerne la santé environnementale. Il suggère d'inclure dans le Plan Local d'Urbanisme (PLU), le document réglementaire de référence en matière d'organisation et d'aménagement des espaces urbains, les nouvelles problématiques environnementales en vue d'assurer le bien-être des habitants et de contribuer à l'amélioration des rapports sociaux.

Alimentation saine

Le troisième axe a trait à la prévention et la généralisation d'une alimentation saine, équilibrée et durable par le développement de circuits courts ; une offre alimentaire locale de qualité ou encore la mise en place d'une démarche de sensibilisation au goût, à destination des jeunes générations.

Sport

Le quatrième et dernier axe suggère d'encourager les pratiques sportives à la fois de manière individuelle et collective.

« Nous tenons à remercier très chaleureusement les membres de l'Assemblée citoyenne pour ce remarquable travail sur tous les champs de la santé », explique Danielle Valéro, 2^{ème} adjointe au maire chargée de la Coordination de la transition écologique et sociale – Santé et seniors. « Nous nous engageons, le Conseil municipal et moi-même, à faire un suivi attentif des différentes propositions formulées dans cet avis ».

VIE MUNICIPALE

Remaniement de l'Exécutif municipal

À mi-mandat le maire d'Évry-Courcouronnes, Stéphane Beudet, a procédé à la nomination de nouveaux adjoints et à des changements de délégations au sein de la majorité municipale. Celle-ci compte 44 membres depuis l'arrivée de trois nouveaux élus issus de l'opposition au sein du groupe #OnEstEnsemble (cf. La Quinzaine n°65).

Officialisé lors du Conseil municipal du 12 octobre, le nouvel organigramme se présente comme suit :

Les Adjoints au Maire



Stéphane BEAUDET
Maire d'Évry-Courcouronnes
Président délégué de l'agglomération Grand Paris Sud



Medhy ZEGHOUF
1^{er} adjoint
Coordination de l'équipe municipale - Éducation, laïcité Enseignement supérieur et recherche, culture et patrimoine
Vice-président en charge de la lecture publique, du tourisme et du patrimoine



Danielle VALÉRO
2^e adjointe
Coordination de la transition écologique et sociale Santé et seniors
Conseillère déléguée en charge de la santé, de l'offre de soins et de l'universitarisation de l'hôpital



Pascal CHATAGNON
3^e adjoint
Participation citoyenne et vie associative
Ville apprenante
Relations internationales
Référént Évry-Sud
Conseiller communautaire



Claude-Emmanuelle MAISONNAVE-COUTEROU
4^e adjointe
Transition écologique et sociale: espaces verts et biodiversité
Transition numérique
Conseillère communautaire



Pierre PROT
5^e adjoint
Transition écologique et sociale : eau, énergie et déchets
Évaluation des politiques environnementales
Conseiller délégué en charge des réseaux et de l'énergie



Cendrine CHAUMONT
6^e adjointe
Logement
Habitat
Copropriétés



Olivier POTOKAR
7^e adjoint
Solidarités
CCAS



Mélinda BAYOL
8^e adjointe
Handicap, parentalité et lutte contre le harcèlement



Ronan FLEURY
9^e adjoint
Ressources humaines et relation à l'usager



Diarra BADIANE
10^e adjointe
Aménagement, urbanisme et attractivité du territoire
Conseillère communautaire



Yvan COUVIDAT
11^e adjoint
Jeunesse et sports



Agnès OMER
12^e adjointe
Enfance
Conseil Municipal des Enfants



Lucas MESLIN
13^e adjoint
Équipements de quartier
Transports et mobilités



Corinne BOURGEOIS
14^e adjointe
Petite enfance, GIP-SAE
Restauration municipale



Alban BAKARY
15^e adjoint
Emploi, insertion professionnelle et développement économique
Conseiller délégué en charge de l'accompagnement de l'entrepreneuriat et des équipements économiques communautaires



Myriam BOUBEL
16^e adjointe
Programmation Pluriannuelle des Investissements
Travaux dans les écoles
Référént Village

Les Conseillers municipaux de la majorité



Fadila BEN DOULAT
Animations dans les quartiers



Michel BONNAFOUS
Urbanisme règlementaire
Référént Bois Sauvage / Bois Guillaume



Carmèle BONNET
Relation collèges/lycées
Réussite éducative
Caisse des écoles
Référént Pyramides
Conseillère communautaire



Jean CARON
Finances
Conseiller communautaire



Henri CATALIFAUT
Mémoire et anciens combattants
Référént Courcouronnes Centre



Pascal CAUCHEBRAIS
Commerce



Henri CHAILLOT
Sécurité bâtimentaire



Francis CHOUAT
Relations institutionnelles
Conseiller communautaire



Rémy COURTAUX
Vie nocturne
Conseiller communautaire



Philippe DARDILLAC
Conseils de quartier
Référént Epinettes



Mara DEL MEI-GUILBERT
Relation aux établissements scolaires privés
Conseillère communautaire



Nélia DIAKITE
Associations caritatives
Référént Canal



Najwa EL HAITÉ
Marketing territorial
Conseillère communautaire



Gérard GIANATI
Proximité, travaux, voirie, stationnement, circulation et GUSP
secteur Bois Sauvage-Canal-Parc aux Lièvres



Natacha GIRARD
Activités périscolaires et citoyenneté des enfants



Laurene HANNA
Événementiels sport et jeunesse



Dioulaba INJAI
Accueil des demandeurs de logement
Conseillère communautaire



Stéphane JOURNE
État civil
Police funéraire



Fatoumata KOITA
Accompagnement social dans les quartiers en politique de la ville



Dominique MARQUE
Vie étudiante



Abdoul-Aziz M BAYE
Politique de la ville



Daniele OVONO
Animation dans les maisons de quartier et GUSP secteur Pyramides
Référént Champs Élysées / Grand Bourg / Parc aux Biches / Champrier du Coq



Marie-Thérèse PLAUD
Archives municipales



Edwige PRISCA
Animations associatives



Jordan SCHWAB
Animations et activités à destination des 12/30 ans
Conseil des Jeunes
Référént Centre Ville



Tania TI-A-HING
Animations sportives



Virginie VILLEMIN
Égalité Femmes/Hommes
Lutte contre les discriminations
Référént Aunettes

Ce nouvel Exécutif municipal comprend 16 adjoints et 27 conseillers municipaux délégués.

MA VILLE



Le « SPOT » : un nouveau lieu de vie pour notre territoire

Le 4 octobre a marqué un tournant pour Évry-Courcouronnes et l'ensemble du territoire de Grand Paris Sud avec l'ouverture au public du SPOT, le nouvel espace de commerces et de restauration situé juste à l'entrée de la place des Terrasses.

29 nouvelles enseignes

Imaginé autour de quatre thématiques – shopping, food, loisirs et culture – ce nouveau lieu hyper vivant et animé vient d'accueillir ses six premiers nouveaux restaurants, brasseries et cafés : *Babootea*, *Fresh Buritos*, *Katori*, *L'Atelier Artisan Crêpier*, *Old Wild West* et *Pitaya*. D'autres enseignes viendront compléter cette offre dans les prochaines semaines. En décembre, une salle de jeux et de loisirs de l'enseigne *La tête dans les nuages* sonnera la fin de cette séquence d'ouverture. Au total, 29 nouveaux commerces dont 25 restaurants composeront le SPOT avec 250 emplois à la clef.

Imposante verrière

Côté architectural le SPOT, dont le nom doit progressivement supplanter celui d'Évry 2, est aménagé sur deux niveaux désormais accessibles par des escalators et des escaliers neufs surplombés d'une imposante verrière. Baigné de lumière avec des murs végétalisés, cette grande halle gourmande propose plusieurs entrées et sorties directes sur la place des Terrasses ainsi que sur le parking attenant. Ce dernier sera entièrement gratuit jusqu'aux soldes d'hiver. Le cinéma CGR a également été entièrement repensé à la fois dans son accessibilité et son design. Totalement ouverte sur le public, son entrée se fait désormais à l'étage.

Shopping 7j/7

L'amplitude des horaires doit attirer de nouvelles clientèles en tête desquelles les actifs et les quelque

20 000 étudiants qui « pratiquent » notre Ville. Les horaires de fin de journée ou de soirée ont été rallongés. Ainsi, les commerces de restauration seront ouverts jusqu'à 23h les jours de la semaine et jusqu'à minuit les vendredis et les samedis. Les commerces du SPOT seront, par ailleurs, ouverts le dimanche de 11h à 19h et le centre commercial jusqu'à 23h. Qu'il soit évrécourcouronnais ou essonnien, le grand public pourra se retrouver pour des *after-work* ou des soirées conviviales. D'un coût de 50 millions €, ce projet a été financé par la Société Générale Immobilière (LSGI) et la Banque des Territoires, dont l'emprunt a été garanti par l'agglomération Grand Paris Sud (GPS). Bientôt desservi par le Tram T12 et le bus T Zen 4, le SPOT s'inscrit pleinement dans le réaménagement du centre-ville d'Évry-Courcouronnes qui doit bénéficier d'un accès direct à des infrastructures phares comme les Arènes ou la Médiathèque.

Le SPOT en quelques chiffres

93 000 m²
de commerces

23 000 m²
dédiés aux activités de loisirs

10 000 m²
d'espaces de restauration

50 M €
Coût de la rénovation du Spot

15 millions
de visiteurs annuels
(18 millions attendus)

VILLE APPRENANTE

Festival des apprentissages tout au long de la vie

Du 16 au 29 octobre se tiendra le Festival des apprentissages tout au long de la vie. L'occasion de célébrer les opportunités d'apprendre et de transmettre des savoirs, pour toutes et tous !

Au cœur du festival, nous vous invitons à rejoindre le Forum de la Ville apprenante, le **vendredi 20 octobre** à 14h, à la Chambre de Commerce et d'Industrie (CCI), allée de Repentigny. Ce forum valorisera les différents enjeux de la Ville Apprenante et définira la feuille de route de la Ville dans ce domaine pour 2024.

Au programme, échanges, co-construction et transmission de savoirs. Cette rencontre sera suivie du spectacle *Limbo*, de Victor de Oliveira, au Centre Culturel Robert Desnos à Ris-Orangis. Pour participer au forum l'inscription est souhaitée. Pour la soirée repas et spectacle, l'inscription est indispensable. De nombreux autres événements sont à découvrir (ateliers créatifs, conférences, expositions, etc.)

Pour découvrir le programme complet du Festival de la Ville Apprenante et vous inscrire, flashez le QR Code.



APPEL À PROJETS

Étudiants : la Ville finance vos idées vertes

Dans le cadre du label « Agir Ensemble » la Ville lance, pour la seconde fois, un appel pour aider les étudiants à financer leurs projets de transition écologique. Après quatre années riches de projets portés conjointement par la Ville, GPS, l'Université d'Évry, les grandes écoles, la Faculté des métiers, le Crous et les associations étudiantes, le réseau des acteurs « Agir ensemble » d'Évry-Courcouronnes a présenté, en 2023, son programme d'actions autour de trois thématiques : mobilité, économie circulaire et numérique responsable.

Vous êtes étudiant, adhérent ou non à une association étudiante ? Vous avez une idée sur la réduction et la valorisation des déchets, le numérique « responsable », l'alimentation durable, la valorisation et la protection de la biodiversité etc. ?

Vous avez jusqu'au **28 novembre** pour répondre à l'appel à projet et remplir le dossier de candidature sur evrycourcouronnes.fr. Si votre projet est retenu, vous pourrez bénéficier du soutien de la Ville.

WONDER LADIZ AWARDS - 2023

TU AS ENTRE 18 ET 30 ANS ?
TU HABITES ÉVRY-COURCOURONNES ?
TU AS UN PROJET ? HUMANITAIRE, ARTISTIQUE, ENTREPRENEURIAL...

Remporte 1 000 € pour financer ton projet

inscription jusqu'au lundi 6 novembre 2023

Infos et candidatures : lafabrik@evrycourcouronnes.fr
jeunesmadeinec.fr
Tél. 01 69 90 79 50

MON QUARTIER

PYRAMIDES-BOIS SAUVAGE-BOIS GUILLAUME

Visite du chantier de la future MSP

Le maire a visité, le 5 octobre, le chantier de la future Maison des Services Publics (MSP) Pyramides-Bois Sauvage-Bois Guillaume. Il était accompagné, notamment, du président du Conseil départemental de l'Essonne, François Durovray et des deux conseillers départementaux Cendrine Chaumont et Pascal Chatagnon.



La Maison des Services Publics Pyramides-Bois Sauvage-Bois Guillaume est un équipement central pour ces trois quartiers, lesquels sont en pleine transformation dans le cadre d'un vaste programme de renouvellement urbain piloté par l'ANRU (Agence nationale pour la rénovation urbaine). D'une surface de 2 000 m², cette future MSP regroupera plusieurs services dont la mairie annexe, la Maison de quartier-Centre social, un espace multi-accueil, un pôle d'espaces culturels. La conception du bâtiment s'inscrit dans une démarche de Haute Qualité Environnementale.

Lancés au printemps dernier, les travaux ont lieu entre la place Jules Vallès et la rue de la Poule Rousse. Si vous habitez ces quartiers vous avez déjà dû recevoir, dans votre boîte aux lettres, le journal de présentation du projet.

Vous pouvez également en prendre connaissance via le site de la Ville ou lire le journal de la MSP Pyramides-Bois Sauvage en scannant ce QR Code .



VILLAGE

Réfection des réseaux rue Pastré

Depuis le 9 octobre et jusqu'au 1^{er} décembre*, l'agglomération Grand Paris Sud (GPS) mène des travaux de réfection des réseaux d'assainissement, rue Emmanuel Pastré. En conséquence, la portion comprise entre l'avenue du Château et la rue Mathilde est fermée à la circulation de 8h à 18h, en semaine, pendant toute la durée des travaux.

Par ailleurs, le stationnement est également impacté avec interdiction de se garer sur l'ensemble de la rue Pastré, sauf les samedis, dimanches et jours fériés. La circulation automobile est arrêtée, mais celle des piétons maintenue. Pour faciliter la circulation à l'échelle du quartier, plusieurs itinéraires de déviation sont d'ores et déjà effectifs.

*Dates de travaux prévisionnelles. Celles-ci peuvent évoluer en fonction de l'avancée du chantier et des conditions climatiques.

BRAS DE FER

Arbres abattus pour raison de sécurité

Le 5 octobre, un arbre a chuté allée du Pourquoi pas alors que la Communauté d'agglomération Grand Paris Sud (GPS) réalisait une opération de décroustage des enrobés dans le cadre des travaux de rénovation de l'allée. Aucun blessé, ni dégât n'est à déplorer.

Néanmoins, il est apparu que les autres arbres présents sur cette partie de l'allée, en l'occurrence des catalpas, connaissent également une fragilité en raison de racines développées en surface. Par mesure de sécurité et pour la poursuite des travaux, l'Agglomération a procédé à l'abattage de 12 arbres supplémentaires. Comme sur l'ensemble du quartier, tout arbre abattu sera remplacé par un nouvel arbre.

CHAMPS-ÉLYSÉES

Ouverture d'un magasin Grand Frais

L'annonce avait été faite par le maire lors de ses vœux de début d'année : l'arrivée, dans notre ville, d'un magasin Grand Frais. Le 11 octobre, cette enseigne a inauguré, dans la matinée, son nouvel établissement d'une superficie de 1 000 m² avec une partie de la toiture en panneaux photovoltaïques. Situé à l'angle de la rue Johannes Gutenberg et du boulevard des Champs-Élysées, ce commerce a été érigé sur l'ex-site de la tour de l'hebdomadaire *Le Républicain* démolie en 2018. Doté d'un parking de près de 150 places, dont trois pour les personnes à mobilité réduite, et des stationnements vélos, ce nouvel espace permet d'ores et déjà 40 embauches locales.

Il se présente sous la forme d'une halle traditionnelle avec une offre diversifiée. Plusieurs spécialités - boulangerie, poissonnerie, épicerie, fromagerie, fruits et légumes... - vous y attendent. Tout en apportant une vraie proximité pour les habitants des Champs-Élysées, cette inauguration témoigne du véritable dynamisme de notre ville en matière d'offre commerciale.

+ d'infos : grandfrais.com/magasins/evry-courcouronnes ou au 01 60 75 16 24



CENTRE-VILLE

L'aménagement des espaces publics touche à sa fin

En cette fin d'année est engagée la finalisation des espaces publics de la ZAC du Centre urbain situés le long et au sud du boulevard François Mitterrand, à proximité de la bibliothèque universitaire. Les programmes immobilier Cap Sud et TZ vont être livrés d'ici la fin de l'année et le Tram T12 va être mis en service, le 9 décembre prochain.

Les travaux de réalisation des trottoirs, des places de stationnement, de chaussée ou encore l'aménagement d'une piste cyclable boulevard de l'Yerres vont donc être réalisés ces prochaines semaines. Ces aménagements d'espaces publics pourront entraîner, par endroits et ponctuellement, des fermetures de rues et des déviations de la circulation automobile. Les riverains seront tenus informés par courrier.

CENTRE-VILLE

Une fresque de l'artiste Alber

Berceau des cultures urbaines, la ville d'Évry-Courcouronnes s'appête à accueillir de nouveau une fresque monumentale d'art de rue ou « street art » sur son territoire. Composée de deux portraits aux couleurs vives, elle sera réalisée par le célèbre artiste Alber sur une des façades du parking Sabatier, rue des Mazières, à la sortie du parc Henri Fabre.

Financée par la Ville, cette œuvre permettra de marquer d'une très jolie façon cette entrée de notre territoire tout en embellissant le cadre de vie des habitants, mais aussi de concourir à faire d'Évry-Courcouronnes un haut lieu de l'art de rue. Vous pourrez regarder l'artiste en pleine création, au parking Sabatier, du 18 au 31 octobre.

J'AIME

J'AIME PAS

ENCOURAGER L'ART DE LA RUE



Hamidou Traore, Sidy Traore, Noah Ambrosio et Mohamed Gassama, médiateur de la Ville (2^{ème} en partant de la droite).

Accompagnés par l'artiste Vince, trois jeunes Évry-Courcouronnais ont réalisé une fresque d'art urbain, en juillet dernier, sur un des murs de la résidence du 28 square Diderot, au Champrier du Coq. Cette œuvre de rue est le fruit de la collaboration entre le bailleur Immobilière 3F, qui a financé cette opération et la Ville qui a identifié et mobilisé les jeunes ainsi que l'association « Ouvrons le champ des possibles ». Tout au long de l'année, la Ville se mobilise, aux côtés de ses partenaires et des bailleurs, pour embellir le cadre de vie des habitants et faire vivre à des jeunes de notre territoire des expériences uniques et favorables au mieux-vivre ensemble.

MON TEMPS LIBRE

EXPOSITION

Évry-Courcouronnes, ville d'architecture remarquable



Vous habitez à Évry-Courcouronnes et, assez naturellement, vous ne prêtez sans doute plus attention aux bâtiments qui vous entourent. Pourtant, parmi eux, 15 sont labellisés Architecture Contemporaine Remarquable, une appellation décernée à des édifices ou ensembles urbanistiques construits depuis moins de 100 ans, et dont la technique et l'esthétique sont singulières. À l'occasion des Journées nationales de l'architecture, **du 13 au 15 octobre**, la Ville vous invite à les (re)découvrir grâce à une exposition installée **jusqu'au 24 novembre** prochain, au cœur du centre-ville, Cours Blaise Pascal, et à plusieurs rendez-vous.

Comme plusieurs bâtiments labellisés se trouvent en centre-ville, l'exposition permet aux passants de contempler les bâtiments *de visu* tout en glanant des informations et des anecdotes sur les panneaux. Mais, vous le découvrirez, on en trouve également aux quatre coins de ville. Certains sont des ensembles imposants à l'image des immeubles des Pyramides. D'autres sont plus confidentiels comme l'ensemble de maisons rappelant des « cottages » anglais de la rue Henri Rochefort, dans le quartier des Épinettes. Citons encore la cité artisanale dans le quartier des Champs-Élysées, l'école Lapierre ou la bibliothèque des Aunettes.

L'Architecture Contemporaine Remarquable revêt ainsi des visages différents. L'occasion de se replonger dans l'histoire de l'ex-Ville Nouvelle d'Évry, construite dans les années 1970, et qui a été un territoire d'innovation pour les architectes et les urbanistes de l'époque.

+ d'infos et programme sur evrycourcouronnes.fr

SENIORS

Profitez de votre cadeau de fin d'année

Pour célébrer les fêtes de fin d'année qui approchent, la municipalité offre aux Évry-Courcouronnais âgés de 66 ans et plus un colis gourmand ou un chèque-cadeau.

Pour en bénéficier, vous avez le choix entre quatre modalités d'inscription :

- En complétant le formulaire disponible sur evrycourcouronnes.fr (rubrique « Actualités ») entre le 11 octobre et le 10 novembre.
- En téléphonant au 01 60 91 62 95, au 01 60 91 61 52 ou au 01 60 91 61 14, les lundis 23 et 30 octobre ou 6 novembre entre 13h et 17h
- En envoyant un mail à pole-seniors@evrycourcouronnes.fr entre le 11 octobre et le 10 novembre

Vous pouvez également vous rendre dans l'une des permanences suivantes aux jours et horaires indiqués ci-dessous :

Hôtel de Ville

Place des Droits de l'Homme et du Citoyen
Mercredis 11, 18 et 25 octobre, de 9h à 12h et de 13h30 à 17h

Mairie annexe de Courcouronnes Centre

2, rue Paul Puech
Les mardis 17, 24 et 31 octobre de 9h à 12h et de 13h30 à 17h

Maison des Services Publics

Rue François Mauriac
Les vendredis 20 et 27 octobre de 9h à 12h et de 13h30 à 17h

Foyer Club

9, av. de l'Église
Les jeudis 12, 19 et 26 octobre de 9h à 12h et de 13h30 à 17h

Résidence Rameau

100, place S. Allende
Les jeudis 2 et 9 novembre de 9h à 12h

Foyer ADEF

5 place Victor Hugo
Vendredi 3 novembre de 14h à 17h

Résidence Soljenitsyne

Rue Soljenitsyne
Vendredi 3 novembre de 9h à 12h

Résidence Elsa Triolet

36, bd de l'Yerres
Vendredi 10 novembre, de 9h à 12h

Villa Blaise Pascal

42 cours Blaise Pascal
Vendredi 10 novembre, de 14h à 17h

LUTTE CONTRE LE HARCÈLEMENT

Tous mobilisés !

La Ville s'engage fermement dans la lutte contre le harcèlement entre élèves en organisant la Semaine de prévention et de lutte contre le harcèlement **du 9 au 16 novembre**. Cet événement vise à sensibiliser, informer et prévenir ce phénomène qui touche de plus en plus de familles et mène trop souvent aux drames que l'on connaît.

Une série d'ateliers et de temps forts attendent les professionnels de l'éducation, les élèves et leurs familles. Le **16 novembre** en soirée, la Ville proposera une conférence intitulée « Bien vivre le numérique en famille ». Une occasion précieuse de découvrir des astuces et des méthodes pour naviguer en toute sécurité.

La pièce de théâtre « La meute » se tiendra à la salle Decauville **lundi 13 novembre** à 19h. Cette représentation, gratuite, destinée aux plus de 12 ans, décline les différentes formes de harcèlement vécues par les jeunes et leurs conséquences.

Réservations au 01 69 36 51 05 ou 01 69 36 51 20
ou par mail à marion.lelievre@evrycourcouronnes.fr.

La semaine sera également marquée par la sortie d'*Empathic Game*, un jeu créé et financé par la Ville pour prévenir les situations de harcèlement (Cf. page 2).

Des sessions de jeu seront organisées et dirigées par des enseignants formés, à partir du mois de novembre et tout au long de l'année.

Pour promouvoir un environnement scolaire plus sûr, bienveillant et respectueux, diverses interventions permettront aux enfants et leurs familles de s'exprimer, de s'informer sur les dispositifs de soutien existants et de recevoir des conseils pour faire face au harcèlement.

+ d'infos sur evrycourcouronnes.fr

SANTÉ/SOLIDARITÉ

Foulées roses d'Évry-Courcouronnes : contribuez à la lutte contre le cancer



Que vous soyez sportive confirmée, joggeuse ou, plus simplement, marcheuse, venez participer, le **22 octobre**, aux Foulées Roses d'Évry-Courcouronnes.

Ce parcours non chronométré de 6 kms, à effectuer selon votre rythme, est proposé par la Ville. Il fait partie des nombreuses manifestations organisées, au niveau national, dans le cadre d'Octobre Rose, la campagne annuelle de communication destinée à sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein.

Déroulé :

À partir de 8h45 : retrait des T-shirts des Foulées roses

10h : départ de la marche, place des Droits de l'Homme et du Citoyen

10h15 : départ de la course à pied, place des Droits de l'Homme et du Citoyen

Arrivée : place des Droits de l'Homme et du Citoyen

Des collations sont prévues pour les sportives et des animations pour l'ensemble du public. Des sensibilisations au dépistage du cancer du sein sont également prévues.

Ouvert à toutes (et à tous) à partir de 12 ans (présence d'un adulte obligatoire pour les mineures). Participation : 5€ au profit de la Ligue contre le cancer

Inscription en cours via le compte HelloAsso de la Ligue contre le cancer. Pour les retardataires, il sera possible de s'inscrire le jour-même sur place en arrivant tôt le matin.

MON AGENDA

ZOOM 1

Exposition des œuvres
des 20 artistes
de la Créartothèque 2023-2024

«Énergie»

Du 5 octobre au
30 novembre 2023

Vernissage
mardi 10 octobre à 18h
14, clos de la Cathédrale

+d'infos :
Inspection de l'Éducation nationale
01 30 83 47 44
Service culturel
01 60 91 07 23
Agence nationale pour les Arts Sacrés
01 64 97 22 74

17 octobre
Réunion d'information sur les modes d'accueil petite enfance

De 14h à 16h. Présentation des différents modes d'accueil du jeune enfant sur la Ville (crèches, multi-accueils, halte-garderies, assistantes maternelles).
Maison des Services Publics Gisèle Halimi
+ d'infos et inscriptions : 06 22 07 78 12
ou rpe.secretariat@evrycourcouronnes.fr

18 octobre
Débat « La citoyenneté à la française »

À 20h à l'Espace Simone Signoret.
Organisé par la MJC Simone Signoret.
+ d'infos : 01 64 97 86 00
ou contact@mjcsignoret.fr

19 octobre
Spectacle « Les petits bonheurs »

À 16h. Spectacle construit à partir de témoignages de vie recueillis auprès de seniors. Un spectacle joyeux mêlant lecture, théâtre et chansons, dans lequel chacun peut se retrouver.
Espace Simone Signoret. Gratuit
Réservations : 01 69 36 66 29
ou culture2@evrycourcouronnes.fr

20 au 21 octobre
Bourse aux vêtements et puériculture

Organisée à la mairie annexe du Village (1^{er} étage) par l'Association des Familles d'Évry.
Dépôt : vendredi de 9h à 13h et de 14h à 18h30.
Vente : samedi de 9h à 15h30
+ d'infos : 01 84 62 41 87

20 octobre
Soirée Jeux

De 20h à 23h30 à la Ludothèque Florian.
Ouverte à tous
+ d'infos : 01 60 77 68 48

20 octobre
Scènes ouvertes « En voiture Simone »

À 20h30 à l'Espace Simone Signoret
Talents musicaux et humoristes, la scène est à vous !
+ d'infos et inscriptions : 01 64 97 86 00
ou contact@mjcsignoret.fr

21 octobre
Samedi Sciences pour tous « À la découverte des Océans »

De 14h à 18h à l'Espace des Sciences et de Découverte
+ d'infos : planete-sciences.org

22 octobre
Tour d'enfance Automnal

Rassemblement au château de Beauvoir de véhicules anciens, d'exceptions, de prestige. Vous y retrouverez une exposition, des baptêmes et d'autres animations.
Entrée gratuite
+ d'infos : rotary91000@gmail.com

23 au 27 octobre
Stage COC'ktail Vacances

De 9h à 16h30 au Complexe sportif Joséane Adélaïde.
Transformez les vacances de vos enfants en une expérience sportive mémorable avec le Club Omnisports de Courcouronnes.
Au programme : gymnastique, motricité, danse, jiu-jitsu brésilien, taekwondo ou encore bumball.
Tarifs : de 10 € à 12 €/jour
Ouvert aux enfants de 5 à 12 ans
+ d'infos et inscriptions : 01 75 66 04 36

23 au 27 octobre
Bouges ton COC !

De 18h30 à 20h30 au Complexe sportif du Lac. Stages sportifs pour adultes et adolescents, membres du COC ou non
Tarifs : de 8 € à 10 €/jour
+ d'infos et inscriptions : 01 75 66 04 36

24 octobre au 2 novembre
Stages scientifiques

À l'Espace des Sciences et de Découverte
Pour les enfants de 6 à 14 ans.
Tarifs : de 25 € à 50 €
+ d'infos et inscription : planete-sciences.org

3 novembre
Spectacle jeune public « J'ai rien demandé moi »

À 16h. Par la compagnie Doux Vacarme.
Espace Simone Signoret
Le spectacle, visuel et musical, jalonné de chansons raconte avec humour et légèreté la difficulté d'assumer ses responsabilités, la complexité du lien familial et de la construction de soi.
À partir de 5 ans. Gratuit
+ d'infos et inscriptions : 01 64 97 86 00
ou contact@mjcsignoret.fr

5 novembre
Loto

À 14h. Salle Decauville. Organisé par le Comité des Fêtes d'Évry-Courcouronnes.
Tarifs : de 4 € à 28 €
Restauration sur place
+ d'infos et réservations : 06 84 26 62 50

6 au 29 novembre
Exposition « Les 50 ans de la MJC »

Aux horaires d'ouverture de la MJC
Espace Simone Signoret
Tout public. Gratuit

12 novembre
Super loto

À 14h. Organisé par l'Association Municipale d'Actions Culturelles.
Salle Bexley. Ouvert à tous.
+ d'infos : 01 60 91 62 66

18 novembre
Match d'improvisation

À 20h30 à l'Espace Simone Signoret.
Avec la Ligue d'Improvisation de l'Essonne.
À partir de 12 ans. Tarif : 6 €
+ d'infos et réservations : 06 11 82 08 39
ou lidie.eu

18 novembre
Samedi Sciences pour tous Grandes inventions

De 14h à 18h. Espace des Sciences et de Découverte
+ d'infos : planete-sciences.org

19 novembre
Ciné-club « Mes chers amis »

À 15h30. De Mario Monicelli.
Espace Simone Signoret
+ d'infos : 01 64 97 86 00
ou contact@mjcsignoret.fr

Vacances sportives : pensez à inscrire vos enfants

Dès le lundi 10 octobre et jusqu'au 20 octobre, inscrivez vos enfants aux vacances sportives d'automne à Évry-Courcouronnes ! (Toutes les activités sont encadrées par des éducateurs sportifs diplômés d'État).

Inscription :

- sur le Portail Famille via votre espace personnel
- directement auprès du Guichet Famille situé à l'Hôtel de Ville, place des Droits de l'Homme et du Citoyen ou au 01 60 91 07 00

Tarif en fonction du quotient familial

Retrouvez toute la programmation en flashant le QR Code suivant :



+ d'infos : direction des Sports
au 01 69 36 66 85

Escrimez vous !

L'ASE Escrime vous propose des cours tout au long de l'année au gymnase E. Piat. L'escrime peut se pratiquer à partir de 4 ans. Le club prête le matériel sauf les gants qui sont à acheter. Les cours d'essais sont gratuits.
Mardi : 17h45 à 18h30 pour les enfants nés en 2016/2017
Mardi et jeudi : 18h30 à 19h45 pour les enfants nés entre 2012/2015
Mardi et jeudi : 19h45 à 21h45 pour les adolescents et adultes
Jeudi : 17h45 à 18h30 Baby escrime pour les enfants nés en 2018/2019
+ d'infos : 06 60 17 46 87 ou escrime.evry@orange.fr

ZOOM 2

**STAGE DE LA TOUSSAINT
DECOUVERTE DE LA GLISSE**

du Mardi 24 Octobre
au Vendredi 27 OCTOBRE

9H30/16H30

Pour plus d'information nous contacter sur:
Scaroll.evry@gmail.com



MES INFOS PRATIQUES

TRIBUNES

Bas les masques !

Ce vendredi, à l'occasion du conseil municipal, nous avons voté 3 délibérations de soutien, 10 000 euros chacune, en faveur du Maroc, de la Lybie et de l'Afghanistan, à la suite des drames vécus par ces peuples lors de récentes catastrophes naturelles. Nous procédons ainsi de longue date par souci de solidarité. Par humanisme, tout simplement, montrant au passage que le spectre politique large de notre majorité, où chaque sensibilité de l'arc républicain de gauche à droite peut librement s'exprimer, n'interdit pas des positions unanimes, quand bien même l'expression de notre solidarité peut s'orienter vers des pays parfois en difficulté diplomatique avec la France. Ce qui nous importe, ce sont les peuples, ce sont celles et ceux qui souffrent.

À ce titre, sans équivoque, notre équipe a condamné fermement l'attaque terroriste ignoble du Hamas en Israël.

Alors certes, marquée d'un point de vue régional par l'effondrement de l'Empire ottoman au lendemain de la 1^{ère} guerre mondiale, ce qui se joue dans cette région du monde reste difficile à appréhender, complexe, chacun des protagonistes ayant fini par être tantôt victime, tantôt agresseur, au fil d'une histoire marquée par des décisions prises par les puissances occidentales, un découpage des frontières dont les répercussions rejaillissent aujourd'hui encore, alimentant des tensions permanentes, renvoyant dos à dos les responsabilités politiques.

Mais, chers Évry-Courcouronnais, comme l'écrivait si bien Camus : « quelle que soit la cause que l'on défend, elle restera toujours déshonorée par le massacre aveugle d'une foule innocente ou le tueur sait d'avance qu'il atteindra la femme et l'enfant ». Il s'agit ici d'un acte terroriste d'une cruauté ignoble. Et chaque responsable, sans mesure, sans hésitation, ne doit se cacher, justifier l'injustifiable à des seules fins de cajoler tel ou tel panel électoral.

De ce point de vue, l'attitude de la LFI, de notre Députée, qui ne dénonce pas, est une honte, une injure à notre République, aux trois couleurs de cette écharpe pourtant si symbolique.

Il s'agit ici de tribune politique, alors parlons politique : parce que justement, l'offre fut un temps une utopie pour un grand nombre notamment à Évry-Courcouronnes, imaginons un seul instant que la NUPES, tirée par LFI, ait été au pouvoir au moment des émeutes en juillet ou de ce drame au Proche Orient. À quoi aurait ressemblé l'unité gouvernementale si nécessaire à l'apaisement, au rassemblement, à la fermeté et la mesure ? Je n'ose évoquer ici la moindre once d'expression humaniste. Par ces comportements irresponsables, populistes et électoralistes, la honte nous inonde toutes et tous. Ouvrons enfin les yeux !

**LES 44 ÉLUS DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE
LE GROUPE « #ONESTENSEMBLE »**

La casse du service public continue à Évry-Courcouronnes

La politique libérale d'Emmanuel Macron est responsable de la création de 400 000 pauvres supplémentaires depuis 2017. À cela s'ajoute la brutalisation de tout le pays suite à l'adoption de la réforme des retraites, imposée par 49.3 et qui poussera 100 000 personnes de plus au RSA et plusieurs milliers d'autres en situation d'invalidité.

Actuellement discuté à l'Assemblée nationale, le projet de loi France Travail prévoit de nouveau de faire la chasse aux plus pauvres en obligeant les bénéficiaires du RSA à travailler 15h par semaine pour moins de 600 euros par mois, soit 7 euros de l'heure.

Dès lors que l'offre d'emploi est insuffisante à Évry-Courcouronnes, où nous comptons 10 000 demandeurs d'emploi pour uniquement 3000 postes disponibles, cette réforme risque de sanctionner des foyers entiers, notamment les familles monoparentales.

C'est une nouvelle stigmatisation des plus précaires, si nombreux dans nos quartiers populaires.

Parallèlement, les habitants d'Évry-Courcouronnes, sont doublement frappés par l'inflation et l'augmentation du passe Navigo, acté par la Région et son vice-président en charge des Transports Stéphane Beudet également Maire de notre ville.

Cette nouvelle hausse de tarif des transports est injustifiable au regard de l'état catastrophique de notre RER D, toujours plus dégradé.

Le groupe NUPES du Conseil municipal rappelle que les politiques libérales du gouvernement d'Emmanuel Macron, activement soutenues par l'exécutif municipal, sont responsables de la destruction de tous nos services publics.

Face à cette situation, les élus du groupe NUPES et la députée de la première circonscription de l'Essonne, Farida Amrani, se mobilisent à l'échelle du territoire pour faire vivre la solidarité locale et proposer des alternatives politiques.

**FARIDA AMRANI, AZZEDINE SERIDJI,
HENRY SIMENOU ET JEAN-BAPTISTE GRAH
ÉVRY-COURCOURONNES / NOUVELLE UNION
POPULAIRE ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE**
Rejoignez-nous en envoyant un mail à
nupes.evrycourcouronnes@gmail.com

Toujours plus, Monsieur le Maire ?

« 45 élus » : voici le chiffre fièrement avancé par la majorité en première page de la Quinzaine précédente, mais qu'est-ce que cela signifie concrètement ?

Fierté non contenue d'avoir "dragué" des membres des oppositions ? OUI. Une préférence pour la quantité sur la qualité ? OUI. Des "opposants" séduits par de douteuses promesses ? Assurément...

Ce genre de pratiques participe-t-il du dégoût de la politique ? OUI. Et, In fine, à l'abstention déjà dramatique. Et que penser du vide sidéral de la vie des conseils de quartier ? Des instances de « concertation », cautions des politiques hors sol menées par cette majorité aux ordres d'un seul homme.

L'ouverture de « gauche à droite » tant plébiscitée par la majorité municipale ne trompe personne. Elle est un copié/collé de l'action du gouvernement macronien : impuissante et usant d'artifices de "com" à outrance ! Mais, qui peut se targuer de déclarer que c'est un gage d'amélioration de la vie quotidienne des habitants de notre ville ? Quid des enjeux climatiques et sociaux ? Par exemple, nous attendons toujours l'engagement du Maire à repenser collectivement le vivre ensemble, suite aux émeutes de juin dernier.

D'autant que cette stratégie du "Toujours plus" entraîne de fortes dissonances et changements au sein de cette « majorité municipale », pétrie d'autosatisfaction, oublieuse peut-être de la défaite aux législatives de l'un de ses cadres ?

Autant le dire en toute transparence : Monsieur le Maire, arrêtez de nous appeler individuellement (c'est lassant) pour tenter de nous convaincre de vous rejoindre. Nous sommes un collectif, avec un groupe d'élus.es avec qui vous pouvez discuter. Nous, Agissons Citoyens, assumons nos valeurs de Gauche et Écologistes, et les préserverons, loin de toute tambouille.

Et ce malgré notre présence dans l'opposition, malgré les déloyautés subies depuis 2020. Nous apprenons des difficultés à "faire de la politique autrement", et nous ne lâcherons rien ! Notre groupe en sort plutôt renforcé ! Plus encore, motivé... Au service des habitant.es.

Néanmoins, et pour conclure, nous demandons aux élus de tous bords de se ressaisir, pour l'honneur, si tenté que cela existe encore, et de remettre leur démission quand ils quittent ou trahissent un groupe ou ne respectent pas - ou plus - le choix des électrices et électeurs.

**SAMIR BENAMARA, PÉTRILINE BÉROT,
RAFIK GARNIT, SABINE PELLERIN.**
GROUPE AGISSONS CITOYENS
www.agissons citoyens.fr et réseaux sociaux

PERMANENCE
DU MAIRE

Stéphane Beudet et les élus
du Conseil municipal
vous donnent rendez-vous

Mercredi 18 octobre

École élémentaire Maréchal Leclerc
4, avenue du Château

INSCRIPTION DIRECTEMENT SUR PLACE DE 16H30 À 17H
(dans la limite de 25 personnes maximum)
Informations au 01 60 91 62 50

Urgences médicales

SAMU
15

Pompiers
18

Maisons médicales de garde

01 64 46 91 91

Centre Hospitalier Sud Francilien

40 avenue Serge Dassault

01 61 69 61 69

HÔTEL DE VILLE

Place des Droits de l'Homme
et du Citoyen
Tél : 01 69 36 66 66

POLICE MUNICIPALE

Tél : 0 805 05 91 91
(n° vert gratuit)

La Quinzaine

Directeur de la publication :
Stéphane Beudet

Textes, photos et maquette :
Service communication

SIEP
ZAC LES MARCHAIS
77590 BOIS LE ROI
Tél : 01 60 69 26 96